
Б Программе нашей партии 
подчеркивается насущная не
обходимость всемерного раз
вития творческой инициативы 
масс, повышения их роли в 
управлении производством, 
расширения народной демокра
тии.

I
Важным средством выполне

ния этой задачи являются ра
бочие собрания. Но рабочие 
собрания — это не только 
важнейшее средство привлече
ния трудящихся к управлению 
производством, но и весьма 
действенная форма коммуни
стического воспитания масс, 
повышения их трудовой и поли
тической активности. Они яв
ляются хорошей трибуной для 
обмена передовым опытом.

Практика убедительно пока

РАБОЧЕЕ СОх
зывает, что чем активнее ра
бочие принимают участие в 
обсуждении производственных 
планов, в решении экономиче
ских, технических и- других 
проблем, тем успешнее идут 
дела. Свидетельством тому мо
жет служить работа коллекти
вов седьмого и восьмого цехов 
завода ДРО, мелкосортного це
ха металлургического завода, 
кузнечно-литейного и инстру
ментального цехов завода мед
оборудования.

Регулярное проведение бри
гадных, сменных и цеховых 
рабочих собраний является 
здесь первостепенной заботой 
прежде всего профсоюзных ор

ганизаций. Они вносят на об
суждение собраний наиболее 
важные, злободневные вопро
сы, связанные с производст
вом, улучшением быта людей 
и их воспитанием. Готовятся 
собрания при активном участии 
самих рабочих. На них обеспе
чивается широкая демократия, 
критика и самокритика, по
этому собрания оставляют 
глубокий след в жизни кол
лективов.

Е сожалению, такое поло
жение наблюдается далеко не 
везде. Серьезные недостатки 
в подготовке и проведении 
собраний имеются в третьем, 
пятнадцатом и других цехах
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Трубы сверх плана
*

Ни на минуту не ослабевает 
трудовой накал в первом труб
ном цехе металлургического 
завода. У коллективов горяче
го и холодного отделов одно 
стремление — выпустить боль
ше труб и быстрее отправить 
их на стройки предприятий 
большой химии.

Тон в соревновании задают 
сварщики В. И. Зуев, М. Д. 
Загокенко, И. Ф. Демидов, 
Н. Г. Давыдов и многие другие. 
Они ежедневно перевыполня
ют задания и выпускают про
дукцию только хорошего и 
отличного качества. В резуль
тате их самоотверженного тру
да за 13 дней марта цех вы
полнил план на 107 процентов 
и отправил на важнейшие но
востройки страны сотни тонн 
сверхплановой продукции.

Е. КУЗНЕЦОВА.

Токарь тринадцатого цеха 
завода ДРО Анна Ивановна 
Шмакова принадлежит к числу 
тех людей, которые все делают 
быстро и хорошо. Применяя

Межзаводское соревнование
Успешно продолжается со

ревнование металлургов двух 
старейших заводов т- Вык
сунского и Кулебакского. В 
этом году оба завода как фев
ральский план, так и про
грамму первых двух месяцев 
перевыполнили по всему ме
таллургическому циклу.

С начала года дали больше 
сверх плана сталй и проката

выксунские металлурги, а 
сверх плана дали больше вало
вой продукции кулебачане.

В феврале большой процент 
перевыполнения месячного 
плана имели на Выксунском 
заводе первый мартеновский и 
мелкосортный цехи, а на Ну- 
лебакском заводе — коллек
тив листопрокатного цеха.

В лицевыв*счета
Сталеплавильщики смены Ю. И. 

Тугарева первыми во втором мар
теновском цехе металлургического 
завода открыли лицевые счета на 
продукцию, выпущенную сверх 
установленного задания. Только 
в первой декаде марта они запи
сали в них 136 тонн сверхплано
вой стали. В  авангарде соревную
щихся идут бригады сталеваров 
М. Базова и А. Астахова, а по 
ним равняются и другие.

Т. КОСТИНА.

I уровень сознательности и ак 
1 тивности. Собрание как раз и 
является тем местом, где руко 
водители устанавливают не
посредственный контакт с
коллективом, советуются с 
ним по важнейшим вопросам 
работы и жизни, вместе опре
деляют задачи на будущее и 
разрабатывают мероприятия по 
их выполнению.

Рабочий идет на собрание 
к хочет на нем получить отве
ты на все волнующие его воп
росы. И эти ответы обязаны 
дать ему прежде всего руково
дители. Поэтому их прямой 
долг — не только принимать 
участие в таких собраниях, но 
и хорошо готовиться к ним.

Профсоюзные организации, 
на которые возложена непо
средственная ответственность 
за подготовку и проведение 
рабочих собраний, призваны 
решительным образом улуч 
шить руководство этим важ
нейшим участком работы, под
нять роль рабочих собраний 
на уровень требований време
ни.

передовые методы обработки 
деталей, она ежедневно выпол
няет задания на 130—140 
процентов. И напрасно конт
ролеры ОТК теряют время на 
проверку деталей, изготовлен
ных станочницей, — они всег
да отличного качества.

Свой богатый опыт, накоп
ленный за долгие годы рабо
ты на заводе, А. И. Шмакова 
охотно передает молодым, учит 
их скоростным методам реза
ния металла. Вот за это и це
нят в коллективе станочницу.

На снимке; токарь А, И. 
Шмакова.
Фото В. Козлова,

У наших 
соседей

По страницам Ардатовсксй  
газеты  „ЗНАМЯ ПОБЕДЫ и

Б удет  
картоф ель

Механизаторы Глухов- 
гской сельхозартели Ни
колай Павлович Суворов 

«[и Николай Семенович 
|Раменский решили выра- 
<[ шивать в нынешнем году 
5 [без затрат ручного Тру- 
S' да 170 гектаров карто
феля.

Сейчас звеньевые по
мещают кружок агрохи
мической учебы, который 
1 ведеТ учитель средней 
[школы В. М. Фомин.

На будущие карто
фельные п о л я  вы
возятся удобрения. Их 
отправлено около двух 
тысяч тонн. На вывозке 

^работают трактористы 
;гВ. А. Макунин, И. А.
► Пресняков и А. И. Га- 
[рышкин. В  колхозном 
[складе увеличивается за- 
[лас минеральных удоб

рений—хлористого калия 
;и суперфосфата.

В прошлом году в 
£колхозе в среднем с 
[каждого гектара было 
[получено по 112 центне
ров клубней. Картофе- 
глеводы дали слово нако- 
гпать в текущем году по 
г140 центнеров картофеля 
[с гектара.
t Р. М О И СЕЕВ,
\ бухгалтер колхоза.

Вечер вопросов и ответов
В Личадеевском клубе проведен вечер вопросов 

и ответов. Учйтеля средней школы М. М. Грош- 
нов, С. В. Пулькин и Т. Ф. Саксина подробно от
вечали на многие вопросы колхозников.

Состоялся также тематический вечер на тему: 
«Химия в народном хозяйстве». Учительница 
средней школы Н. В. Силова рассказала о значе
нии химии в сельском хозяйстве. Свою беседу 
она сопровождала опытами. Затем был поставлен 
концерт.

К. ПУЛЬНИНА,
заведующая клубом.

Работает
факультет
здоровья

В Дивеевском Доме 
культуры состоялось за
нятие слушателей фа
культета здоровья. При
сутствовало около 300 
человек. Перед собрав
шимися выступили глав
ный врач Осиновской 
больницы С. А. Шепова- 
лов, врачи А. А. Гусева, 
А. Н. Никишкина, Л . Н. 
Платонова и Н. В. Ше- 
повалова.

С. САВИН.
„ Д . с. Дивеево.

Школьники 
в поле

Линейские школьники 
совместно с комсомоль
ской организацией села 
провели два воскресни, 
ка по вывозке удобре
ний на поля. За два дня 
было вывезено около 
70 тонн навоза.

А сейчас ребята соби- 
рают золу. Каждый из 
них обязался собрать по 
ведру волы для родного 
колхоза.

М ИГНАТОВА, 
библиотекарь 

Динейской школы.

ГУДЯТ МАШИНЫ
Оживленно сейчас на 

полях Бутаковского кол
хоза, В дни работы фев
ральского Пленума Ц К  
КПСС полеводы в пол
ную силу трудятся на 
вывозке удобрений из 
торфяного карьера. В 
механизированный от
ряд входит погрузчик, 
шесть автомашин и са- 
моразгружающаяся те
лежка, которую букси
рует трактор.

Мы запланировали вы
везти торфа 17 тысяч 
тонн, из расчета пят
надцать тонн на каждый 
гектар. Одновременно 
от животноводческих 
ферм на поля вывозится 
навоз. Здесь он с по
мощью бульдозера сме
шивается с торфом и 
складывается в штабеля.

Большую заботу про
являют бутаковцы и о 
получении высокого уро
жая кукурузы, Еще 
осенью прошлого года 
мы вывезли на кукуруз
ное поле пять тысяч тонн 
навоза и запахали под 
зябь. Будем вносить и 
минеральные удобрения. 
Поэтому есть полная на
дежда на получение в 
нынешнем году хорошего 
урожая этой культуры.

Г. К О З Ы Р ЕВ .
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металла можно изготовить 
пятьсот тракторов, сотни станков, 
десятки километров сварных труб. 
Металл—хлеб нашей промышлен
ности. Поэтому контроль за раз
умным расходованием, умелое
хранение, строгий учет—единст
венная мера борьбы с расточи
тельностью металла.

В конце января группа содейст
вия партийно-государственно
му контролю предприятия обра
тилась к коллективу металлургов 
с призывом повести решительную 
борьбу за экономию и бережли
вость, по-хозяйски расходовать
каждый килограмм металла, на
вести порядок в его учете и хра
нении.

Какая работа проводится в це
хах завода по улучшению учета, 
хранения и использования метал
ла, какие практические меры при
нимаются для экономии хлеба 
промышленности? С этой целью 
на днях рабкоры газет «Метал
лург » н «Новая жизнь» побывали 
в цехах и на участках. Вот что 
они увидели.

ХО РО Ш И Е П ЕРЕМ ЕН Ы

Года два-трн назад в листопро
катном цехе трудно было пройти: 
всюду нагромождены запасные 
части, детали оборудования, от
ходы производства. В  такой об
становке нужную деталь при ре
монте оборудования найти было 
делом нелегким. Сейчас в цехе не 
та картина. Листопрокатчнки по
степенно наводят у себя порядок.

Листопрокатчнки начали с пра
вильного складирования и учета 
запасных частей, сменного обору
дования и инструмента, На участ
ке нагревательной печи механики 
оборудовали специальную пло
щадку и ныне складывают сюда 
крупные запасные части. Недавно 
оборудованы специальный склад 
для хранения частей и деталей для 
кранового хозяйства, мастерская 
для хранения сменного инструмен
та. Все это позволило выявить 
десятки тонн старых ненужных 
запасных частей, которые го
товятся к отправке в шихту.

Активисты цеха провели в фев
рале большую работу по пра
вильному использованию метал
ла, его учету: Намечены конкрет
ные мероприятия. Решено, напри
мер, ввести в действие вторые 
ножницы для порезкн боковой

Руководители
учатся

В минувшую субботу во 
Дворце культуры машиностро
ителей состоялся очередной 
семинар руководящих работни
ков города, С лекцией «Роль 
химии в создании материаль
но-технической базы комму
низма» перед собравшимися 
выступил кандидат химиче 
ских наук, преподаватель Горь
ковского университета В. А. 
Яблочков.

Лектор ознакомил присутст 
вугощих с многочисленными 
видами изделий химической 
промышленности.

Для участников семинара 
был дан концерт художествен
ной самодеятельности и демон
стрировался документально- 
хроникальный фильм.

Г. ВАСИЛЬЕВ.
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В ДЕЛО
обрези, показывать брак по сме
нам.

Работа активистов уже дает 
плоды. Цеховая комиссия вскрыла 
факты приписок бригадами прес
сов тоннажа отправляемой су
тунки для листокровельного цеха, 
Теперь в этом наведен порядок. 
В  сменах и бригадах придирчи
вее стали относиться и к качеству.

И дет проверка  
учета, хранения  
н использования  

металла

В  результате только в феврале 
цех сэкономил более 120 тонн ме
талла.

ПЛАНЫ  П РЕТВО РЯЮ ТС Я  
В Ж И З Н Ь

Неплохое начало в борьбе за 
экономию и бережливость поло
жено во втором трубном цехе. По 
рекомендациям комиссии н здесь 
налаживается учет брака по де
фектам, что позволяет оперативно 
принимать нужные меры. Сейчас 
в цехе налажен перекат непрова- 
ренных труб с диаметра полтора 
дюйма на дюйм с четвертью. И ре
зультаты уже неплохие.
" В прошлом году в цехе потеря

ли более 800 тонн металла. Кол
лектив решил свести эти потери 
до минимума. Уже сейчас непро
веренные концы штрнпс обреза
ются и затем прокатываются. А 
ведь раньше они шли в шихту. По 
предложению мастера т. Веселова 
на пилах уменьшена длина отре
заемого конца труб, в результате 
отходы сокращены.

Многое делается сейчас для 
сокращения потерь металла в 
мелкосортном цехе. Здесь разго
рается борьба за разумное ис
пользование каждой тонны метал
ла, Для приведения в товарный 
вид бракованных полос, например, 
используется правильная машина, 
заведен строгий контроль за по
резкой полос на мерные длины 
на роторных ножницах.

Мелкосортчики намереваются 
до минимума свести расход цвет
ного металла. Сейчас ведется под
готовка к замене на кранах, роль
гангах вкладышей из цветного ме
талла на подшипники качения. 
На стане «650» нажимное устрой
ство из бронзы будет заменено 
чугунным.

Н Е Р Е Ш Е Н Н Ы Е  ВО ПРО СЫ
Борьба за экономию, за строгий 

учет должна вестись во всех на

правлениях, по всему потоку ме
талла на заводе. Б этом деле еще 
много работы. Участники рейда 
встретились, например, с таким 
фактом: мелкосортный цех полу
чает ежемесячно до 1500 вагонов 
металла с мартена №  1. И, по 
подсчетам прокатчиков, на каж 
дом вагоне они недополучают 
12— 16 килограммов металла, а в 
месяц это выливается в немалую 
цифру — 18—24 тонны. Почему? 
Да потому, что, кроме металла, 
на каждом вагоне перевозится 
12— 16 килограммов мусора, ко
торый при взвешивании плат
форм в расчет не берется. Кроме 
того, на заводе не устанавливается 
вес платформ после ремонтов, что 
также ведет к неправильному 
учету грузов и особенно металла.

В ряде цехов законные претен
зии высказываются на счет весо
вого хозяйства завода. Как это 
ни странно, а в цехах, например, 
вес груженого вагона один, а в 
железнодорожном цехе он или 
меньше или больше. Интересы 
дела требуют, чтобы весовое хо
зяйство на заводе проверялось. 
Это позволит более строго учиты
вать металл, пресечь его неоправ
данные потери.

Рейдовая бригада: В. ЕВ
СЮ КОВ, бригадир трубного 
цеха № 1; В. Ш П А Н Ц ЕВ , нор
мировщик листопрокатного це
ха; С. АНАСТАСИЕВ, сотруд
ник редакции газеты «Метал
лург»; Н. КО РШ УН О В, заве
дующий отделом промышлен

ности редакции газеты 
«Новая жизнь».

„Будут ли машины дешевле"
Материалы рабкоровского рейда, опубликованные под 

таким заголовком в «Новой жизни» за 7 февраля 1964 года, 
обсуждены на заседании городского комитета партийно-госу 
дарственного контроля и признаны правильными, своевремен
но поднимающими важный вопрос экономии металла на за
воде дробильно-размольного оборудования.

Комитет партгосконтроля принял к сведению заявление 
главного инженера завода тов. Ксенофонтова, что на пред
приятии разработаны конкретные мероприятия по бережному 
расходованию металла, виполнение которых позволит сэконо
мить до 800 тонн стали в год.

Для усиления борьбы за экономию металла тов. Ксено- 
фонтову предложено разработать до 15 марта дополнительные 
мероприятия по уменьшению припусков на литье заготовок, 
по улучшению раскроя проката и унификации профилей и ма
рок сталей.

Группе содействия партгосконтролю на заводе ДРО  
предложено взять под постоянный контроль выполнение этих 
мероприятий, а в конце года подвести итоги по экономии 
металла.

Рабкоровской группе комитета партгосконтроля вместе 
с группами содействия и отрядами «Комсомольского прожек
тора» рекомендовано на всех предприятих города и в рабо
чих поселках провести массовые рейды по проверке хранения 
и использования металла.

М. ЕВСЮ КО В,
председатель городского комитета партгосконтроля.

Письмо в редакцию в магазине холодно
Промтоварный магазин № 10 

по улице Ленина знает каждый 
житель города. В нем большой 
выбор женской одежды. Однако 
покупателей там бывает мало, 
потому что в магазине холодно, 
неуютно.

Сейчас в огромном торговом 
зале осталась только одна печь, 
другие печи торг распорядился

сломать, чтобы перевести магазин 
на центральное отопление. Печи 
сломали быстро, а с установкой 
системы центрального отопления 
дело затянулось.

В результате и продавцы, и по
купатели вынуждены претерпе
вать неудобства. Чтобы примерить 
платье, женщины должны разде
ваться, а это не столь приятно 
делать в холодном помещении.

Хочется надеяться, что руково
дители торга примут неотложные 
меры н создадут в магазине нор
мальные условия для работников 
прилавка н покупателей.

П. Л У К ЬЯ Н Ч И КО ВА .
внештатный корреспондент 

газеты «Новая жизнь».

Ленинград. В цехе крупных 
паровых турбин Металличе
ского завода имени XXII съезда 
КПСС началось изготовление 
паровой турбины мощностью 
100 тысяч киловатт для элек
тростанции Луковац в Югосла
вии.

На снимке: слесарь-сборщик 
роторов В. А. Гриднев за 
оборкой ротора для югослав
ской турбины.

Фото В, Капустина.
Фотохроника ТАСС.

Школа и завод ружба двух поколений
н,
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АЧАЛО СЬ ЭТО весной прошлого года. В  один из ап- 
1 рельскнх дней учительница школы №  8 Елена Иванов 

на Запекина вошла в кабинет начальника мартеновского цеха 
А6> 2 Ивана Васильевича Гришина.

— Хочу обратиться к вам, Иван Васильевич с одной не
сколько необычной просьбой, •— сказала она,

— Пожалуйста. Чем могу быть полезен? — любезно осве
домился Иван Васильевич.

— Вот какое дело. Учеников моего класса нужно принять 
в пионеры. Но я решила сделать это не в школе а у вас, 
в цехе, в присутствии рабочих.

—Это, кажется, неплохо.
— Я тоже так думаю. Во-первых, можно придать этому 

делу особую торжественность, а, во-вторых, у нас зародилась 
хорошая идея: мы хотим завязать дружеские связи учащихся 
хотя бы с одной из ваших бригад. Это, на мой взгляд, при 
несет пользу в трудовом воспитании школьников.

— Отлично, — согласился Иван Васильевич, и после не
большой паузы добавил: — А  что касается дружеских связей, 
то я порекомендую вам бригаду сталеваров Николая Ивано 
вича Рыбакова. Она является у нас лучшей в цехе и носит 
звание коммунистической.

Прием учащихся в пионеры состоялся в красном уголке 
цеха 22 апреля 1963 года, в день рождения В. И. Ленина. Он 
прошел особо торжественно. Учащиеся перед Красным зна
менем произносили слова клятвы, давали обещание лучше 
учиться. Под звуки пионерского барабана депутат Верховного 
Совета РС Ф С Р  Виктор Михайлович Юнеев и руководители 
цеха повязывали пионерам галстуки. Бригадир сталеваров 
Н. И. Рыбаков, обращаясь к пионерам, сказал:

— Ну, что ж, ребята, значит дружба между нами нача 
лась. Будем ее крепить и совершенствовать. Надеюсь, вы го
товы к этому?

— Всегда готовы! дружно ответили пионеры.
В начале ноября 1963 года в цехе состоялся сбор пио

нерского отряда. Он прошел под девизом: «К  коммунизму

; i i l l i l l i i r i i | i l in ; i l l . ! l l l l i l l l l l l | | i l l l l l | IU I in i l l l l l l l l l l l l l i n i l l l l l l ( t ! IU M I I IU l l l lU I IM I I IH ( i i l t l l lH l l l l l l i l lH l t l l l | l t l l i l f lH n i l lU l l l l i l l l l i i i lU U M

себя готовь!» Тут же была проведена линейка. Школьники 
доложили о своих успехах в учебе. Затем ребят познакомили 
с процессом выпуска стали из мартеновской печи. Всем уче
никам были выданы синие очки, через которые они наблюда
ли разливку стали по ковшам и изложницам.

Об этом походе на завод шефы предложили ребятам на
писать сочинение и показать их в цехе. Когда учащиеся 
выполнили эту просьбу, члены бригады Рыбакова 
совместно с В. М. Юнеевым и секретарем комсомольской ор
ганизации цеха М. Ф. Гаркушей на сочинениях школьников 
поставили оценки.

В  начале января этого года сталевары из бригады Ры 
бакова посетили учащихся в классе и вызвали их'на сорев
нование за лучший труд. Здесь же договорились о том, что 
школьники ежемесячно будут приходить в цех с отчетами об 
успеваемости и дисциплине в классе, а бригада, в свою оче
редь, будет отчитываться перед классом о своей трудовой 
деятельности.

Учащиеся четвертого «А» класса организовали соревно
вание по хоккею с шайбой. Узнав об этом, сталевары пода
рили им хоккейные клюшки и выделили для тренировок 
хоккеиста Александра Иванова

Недавно в красном уголке цеха учащиеся выступили 
с концертом художественной самодеятельности и доложили 
о результатах успеваемости. Отличникам учебы С. Крнво- 
шеннову, А. Крекину, Т. Казаровой, О. Борисовой, И. Шехов- 
цовой, Н. Масловой и О. Кузнецовой шефы вручили Похваль
ные грамоты и вымпел.

Начатая между рабочими цеха и учащимися школы 
дружба представляет собой начало большой и полезной ра
боты, способствующей трудовому и нравственному воспита
нию подрастающего поколения. Надо надеяться, что другие 
бригады цеха также возьмут шефство над учащимися и по
могут нм добиться лучших успехов в труде и учебе.

П. Л А ЗА РЕВ .



А, А. Сапогов, п редседатель колхоза  
„Путь Ленина"

М. К. Лапшин, кандидат
сельскохозяйственных наук

ЗА 7 5  И 16 Ц Е Н Т Н Е Р О В  М Я С А
...Мы можем и должны достигнуть того, чтобы сила при

мера стала... образцом устройства труда в новой Советской 
России.

(8. И. Ленин, Соч., т. 27).

!/• О ЛХОЗ «ПУТЬ ЛЕН И Н А »
* 'п о  .природным и экономиче

ским. условиям мало чем отли
чается от многих других хозяйств 
Выксунского производственного 
управления. Он находится в юго-, 
юго-западной части области, в 90 
километрах от города металлур
гов Выксы. Центральная усадьба 
расположена в селе Нижняя Ве
рея. На территории колхоза 
имеется массив соснового леса. 
В 5—6 километрах от Нижней Ве
реи протекает Ока. Ее пойма то
же входит в землепользование 

I хозяйства.
' В 1962 году общая земельная 
площадь артели была 3008 гекта
ров, из которых сельскохозяйст
венные угодья занимали более 
2000 гектаров. Наибольший удель
ный вес в общей площади сель
скохозяйственных земель прихо
дится на долю естественных сено
косов и пастбищ. Они нуждаются 
в значительном улучшении.

Почвы колхоза (супесчаные по 
механическому составу) характе
ризуются довольно низким естест
венным плодородием. Напряжен
ную борьбу за увеличение произ
водства животноводческих
продуктов коллектив артели 
«Путь Ленина» развернул уже 
давно. Наилучших же результатов 
колхоз достиг за последние 4 го
да.

В  результате коллектив уже в 
19® (году взял первый рубеж по 
производству мяса, получив его 
по 76,2 центнера на 100 гектаров 
пашни н по 16,9 центнера на 100 
гектаров других земельных уго
дий.

В настоящее вре)>1я животново
ды артели под руководством пар
тийной организации успешно до
биваются все больших успехов.

С П ЕЦ И А Л И ЗА Ц И Я  — 
ГЛ А ВН Ы Й  ФАКТО Р В 
П РО И ЗВО Д С ТВЕ М ЯСА

В  Программе КПСС поставлена 
задача. «... осуществить научно 
обоснованно,.- размещение сельско
го хозяйства по природно-эконо
мическим зонам и районам, более 
углубленную и устойчивую его 
специализацию с преимуществен
ным ростом производства того 
вида сельскохозяйственной про
дукции, для которого имеются 
наилучшие условия и достигается 
наибольшая экономия затрат».

Основные положения о специа
лизации сельскохозяйственного 
производства части районов 
страны изложены в Записке Н. С. 
Хрущева «О некоторых вопросах 
специализации сельского хозяйсм 
ва в Белоруссии, прибалтийских 
республиках и северо-западных 
областях Российской Федерации». 
Н. С. Хрущев пишет, что в ука
занных районах нужно «...пойти 
по пути развития животноводства, 
превратить этот обширнейший 
район в зону молочно-мясного 
животноводства и свиноводства».

По своим климатическим и поч
венным условиям колхоз «Путь 
Ленина», как и Выксунское произ
водственное управление в целом, 
во многом напоминает северо-за
падные области. И не случайно то, 
что изложенный в Записке Н. С 
Хрущева тип специализации жи
вотноводства нашел полное отра
жение в этой артели.

Известно, что одним из важ
ных показателей специализации в 
животноводстве является соотно
шение отдельных видов мяса в 
его общем производстве.

Итак, в колхозе «Путь Ленина»

Поиски новатора Егрушова
В ДМЁ контрольно-изме

рительных приборов ме
таллургического завода Викто
ра Егрушова знают как хоро
шего производственника и ак
тивного рационализатора. 
Только в прошлом году он
внес семь и внедрил в произ
водство шесть рационализатор
ских предложений, позволив
ших в значительной мере улуч
шить обслуживание и работу 
приборов.

...Раньше в цехе был несо 
вершенный способ проверки 
расходомеров с ртутным на
полнением. Для того, чтобы 
проверить правильность по
казаний прибора, приходилось 
удалять влагу из колец, в ко
торые заливается ртуть.

—А нельзя ли производить 
проверку расходомера без уда
ления влаги? — задумался 
молодой рационализатор. Ока
залось, что можно. В творче
ском содружестве с кадровым 
электрослесарем Сергеем Ива
новичем Деевым молодой нова
тор предложил во время про
верки расходомера подсоеди
нить два сосуда, в которые за
ливается дистиллированная 
вода по определенному уров
ню. Один сосуд соединяется 
ври помощи шлангов с источ

ником давления и контроль
ным прибором, а второй—с аг 
мосферой. Это, на первый 
взгляд, небольшое новшество 
позволило сократить затраты 
рабочего времени на проверку 
только одного расходомера 
почти на полтора часа.

Полезное приспособление 
предложил молодой рационали
затор в соавторстве со слеса
рем Б. Швындовым по усовер
шенствованию способа прока
лывания дисковых диаграмм 
приборов. Раньше этот процесс 
производился посредством 
прокалывания иглой. Такой 
способ нередко приводил к 
смещению центра, отчего при
бор давал неточные показания 
на диаграмме. Рационализато
ры изготовили специальное 
приспособление, с помощью 
которого устранены указанные 
недостатки. Теперь диаграммы 
подготовляются быстро и со
вершенно точно.

Много и других предложений 
внедрил в производство мо
лодой рационализатор Виктор 
Егрушов. Ныне он продолжает 
изыскивать пути устранения 
«узких» мест в производстве.

Н. РОМАНОВ.

животноводство является много
отраслевым. Здесь имеются фер
мы крупно-рогатого скота и сви
новодческая, развиваются в хо
зяйстве овцеводство и птицевод
ство. Весьма характерно, что раз
витие ферм было малоустойчивым 
и соотношение отдельных видов 
мяса менялось по годам. Но, не
смотря на все это, в артели по
степенно и настойчиво проклады
вала себе дорогу специализация. 
-Так, если в 1958 году удельный 
вес говядины был 73,2 процента, 
а свинины всего 22,6 процента, то 
в 1961 году — соответственно — 
48,5—45,2 процента. Другими сло-

Как мы уже сообщали,  ̂
Горьковское книжное изда
тельство выпустило в свет/ 
брошюру «ЗА 75 И 16 ЦЕНТ 
НЕРОВ МЯСА». В ней раскры
вается опыт передового колхо 
за «Путь Ленина» ВыксунсжИ 
го производственного управле-} 
ния. Газета «Новая жизнь», 
в нескольких номерах перепе
чатает с небольшими сокраще 
ниями эту поучительную; 
книжку. Мы считаем, что бу
дет очень полезно всем тру
женикам села изучить опыт/ 
нижневерейцев.

вами, к 1962 году две отрасли жи
вотноводства — крупный рогатый 
скот и свиноводство — стали 
преобладающими. Специализация 
явилась главным фактором во взя
тии первого рубежа в производ
стве мяса. Главная роль в быст
ром увеличении количества мяса 
в 1962 году и вообще принадле
жит свиноводству. В  самом деле, 
в 1960 году хозяйство произвело 
значительно больше говядины, 
чем во все предыдущие. Но сви
нины в 1960 году было мало — 
лишь 50 процентов к производст

ву ее в 1962 году. Это резко сни
зило общий выход мяса в расче
те на единицу земельной площа
ди: Если бы и в 1962 году свини
ны было произведено столько же, 
что и в 1960 году, то первый ру
беж, конечно, не был бы взят.

О РГА Н И ЗА Ц И Я
П РО И ЗВО Д СТВА

С ВИ Н И Н Ы

Как же организовано в артели 
производство свинины? Прежде 
всего, оно определяется структу
рой стада.

К  началу 1962 года в хозяйстве 
было на откорме 223 свиньи — 
больше, чем переходящее пого
ловье откормочников 1960 года 
на 792 процента, а в 1961 году— 
на 444 процента. Это весьма спо
собствовало созданию резерва для 
увеличения валового выхода мя
са.

В артели в производстве сви
нины имеется как бы четыре 
больших цеха: цех случки маток, 
цех массового получения и выра
щивания поросят, или цех-маточ
ник, цех доращивания молодняка 
и, наконец, цех окончательного 
откорма.

В первом цехе содержатся и. 
хряки-производители. Их в 1962 
году было 5, в том числе 4—му
ромской породы. В соответствии 
с разработанными животновода
ми планами в этот цех запуска
ют как основных, так и разовых 
маток. Нужно сказать, что разо
вых свинок в артели пока мало. 
Но поголовье их растет, и недо
статок этот будет изжит в самое 
ближайшее время. Да ведь иначе 
и быть не может: разовые матки 
— это очень большой резерв мяса.

Работники свинофермы прида
ют огромное значение своевре
менному покрытию маток. Случка 
свиней осуществляется в основном 
в два периода: в первом квартале 
(конец февраля и март) и в 
третьем и четвертом кварталах 
(конец сентября и октябрь).

Туровая система опоросов, при

меняемая на ферме, наиболее эко
номически выгодна. Она позволя
ет получить основную массу поро
сят в сжатые сроки. Вот, напри
мер, как обстояло дело с опоро
сами свиней в 1962 году: в янва
ре и феврале было получено 233 
поросенка, в июне и июле—206, а 
в остальные месяцы 240 поросят 
— всего 619. В первом квартале 
1963 года народилось 217 поро
сят.

Все новорожденные поросята 
(вместе с матками) составляют 
второй цех-маточник н находятся 
в нем до отъема (т. е. до 2-месяч
ного возраста).

Отъемышей переводят в цех 
подготовки к откорму. Главная 
цель здесь заключается в том, 
чтобы вырастить животных здоро
выми, способными, если можно 
так сказать, к быстрому наращи
ванию мяса. Это практически оз
начает, что в течение двух меся
цев каждый поросенок должен 
достигнуть веса в 35—40 кило
граммов. Затем таких животных 
постепенно отбирают и переводят 
в последний цех — окончательно
го откорма. Сюда же поступают 
свиньи старшего возраста, выбра
кованные хряки и матки.

Все откормленные животные 
подлежат продаже* государству. 
Такова общая схема производст
ва свинины в колхозе «Путь Ле
нина». В  известной степени она 
напоминает схему промышленно
го производства.

В  I— I I I  кварталах 1962 года 
было откормлено 565 свиней — 
почти все полученное поголовье. 
Поросята, родившиеся в IV  квар
тале, остались на 1963 год.

Отход поросят в хозяйстве све
ден до минимума (в 1962 году 
пало всего 5 животных). Вполне 
естественно, что высокому уров
ню сохранности молодняка и хо
рошему, своевременному откорму 
способствует не только правиль
ная организация производства, но 
и его технология — способы со
держания, приготовления кормов 
и кормления свиней.

Продолжение следует.

Роддом Няжне-Верейского колхоза.

Эстакада на торфяниках
К огромному бурту подошла 

автомашина. Несколько минут, и 
кузов наполнился торфокрошкой. 
Ее насыпал на эстакаду буль
дозер.

Простое разборное сооружение 
очень помогает колхозу имени 
13-летия Октября, Щорского 
района. Летом хозяйство загото
вило на болотах 60 тысяч тонн 
торфа, из них 10 тысяч тонн обо
гащено _ минеральными удобре
ниями. Теперь каждый день 400—

500 тонн плодородной смеси вы
возится тракторами и самосвала
ми на поля. Не менее 15 тонн 
удобрений получит каждый гектар 
пашни. ^

В  области много торфяников. 
Под урожай нынешнего года уже 
доставлены миллионы тонн торфа. 
Торфяную крошку пропускают 
через скотные дворы, компостиру
ют с навозом, минеральными со
лями, а для кислых почв добав
ляют известь.

Фото И. МИНКОВА.

Чтобы ускорить погрузку тор
фа, механизаторы строят эстака
ды, используя лопаты и приспо
сабливают стогометатели, снаб
жая их ковшами. На вывозке 
удобрений заняты 500 отрядов,

г, Чернигов. (ТАСС).
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Заботливо оберегать богатства природы
о т к р ы т о е  п и с ь м о

Ко всем рабочим и служащим пред 
приятий и учреждений города, к кол
хозникам и рабочим совхозов Выксун
ского района.

Дорогие товарищи!
Кладовой не ис че рпа е мых богатств 

является природа. Газ, пришедший на 
предприятия и в квартиры, металл,, из которого 
делают машины, хлеб и многие другие продукты, 
необходимые для жизни трудящихся, дает приро
да.

Бесспорно, что все это не приходит само со
бой, а добывается трудом людей, которые не 
только научились брать от природы материаль
ные блага, но и создавать лучшие породы живот
ных, выводить лучшие сорта пшеницы, хлопка, 
различных плодов.

Но и есть такие люди, которые нерадиво отно
сятся к сбережению природных богатств, а порой 
даже хищнически истребляют их: незаконно ру
бят лес, уничтожают декоративные насаждения, 
загрязняют реки, озера и другие водные источ
ники.

В целях сохранения и увеличения природных 
богатств мы, участники третьей городской кон
ференции, от имени 5200 членов городского отде
ления Всероссийского общества охраны природы 
призываем всех жителей городов и населенных 
пунктов нашего района заботливо оберегать 
богатства природы, рационально и расчетливо 
использовать их.

Создадим на каждом предприятии, в каждом 
учреждении, колхозе, совхозе, школе первичные 
организации общества охраны природы и добьем
ся активизации их деятельности. Объявим реши
тельную борьбу браконьерам, нарушителям пра
вил и сроков охоты и рыбной ловли, самоволь
ным порубщикам леса.

Украсим территории городов и сел декоратив- 
ными и фруктовыми деревьями, кустарниками 
и цветами, поможем колхозам и совхозам зало
жить новые фруктовые сады, развернуть работу 
по зарыблению прудов, проведению комплекса 
агротехнических, мелиоративных и противоэро
зийных мероприятий, направленных на сохране
ние почвенного покрова, влаги и на повышение 
плодородия почвы.

Учащиеся школ и средне-технических учебных 
заведений! Организованно включайтесь в работу 
общества охраны природы, всюду устанавливай
те «зеленый патруль», добивайтесь на своих 
пришкольных участках высоких урожаев сель
скохозяйственных культур.

Жители города и села! Вступайте в члены 
общества охраны природы. Своим активным уча
стием в работе этого общества вы окажете дей
ственную помощь в выполнении важнейшей го
сударственной задачи — создании материально- 
технической базы коммунизма!

Президиум Выксунской городской 
конференции Всероссийского 
общества охраны природы.

Б Р О С А Й Т Е  К У Р И Т Ь
Однажды ко мне обратился 

мужчина средних лет, пожа
ловался на недомогание, на 
боль в области сердца. Я ос
мотрел его и сразу бросились 
в глаза его пальцы, желтые 
от табачного дыма.

—Вы много курите?—спро
сил я.

—Да, но я раньше курнл 
столько же, однако был здо
ров, — ответил посетитель.

—А сколько вам лет? — за
дал я встречный вопрос.

—Сорок три...
Да, расплата за неумеренное 

курение приходит именно т; 
этому возрасту—40—45 лет. 
Внезапно появляются непри
ятные болевые ощущения, 
снижаются выносливость, ра
ботоспособность. По-моему, не
дооценка вреда курения у 
многих обусловлена непони
манием действия никотина ка 
организм человека. Даже однз 
выкуренная папироса на 
25—30 минут суживает кро
веносные сосуды. Многокраг

менению стенок, склерозу, ги
пертонической болезни.

Данные статистики показы
вают, что у злостных куриль
щиков в возрасте до 50 лет 
инфаркт сердечной мышцы 
бывает в 12 раз чаще, чем у 
некурящих. Кроме того, нико
тин снижает сопротивляемость 
организма и к многим другим 
болезням (бронхиту, раку лег
ких и др.).

Под воздействием никотина 
организм теряет витамин «С». 
А это может привести к раз
витию язвенной болезни, ката
ра желудка и к другим рас
стройствам органов пищеваре
ния. Яд табака нарушает так
же функции эндокринных же
лез, вызывает бессонницу, ос
лабляет память и волю.

Окись углерода, содержа
щаяся в табачном дыме, легко 
вступает в соединение с гемо
глобином крови, в результате 
чего 20 процентов гемоглобина 
перестает служить переносчи
ком кислорода. Вот почему при 
подъеме на высоту курящие

раньше начинают испытывать 
кислородное голодание. Любое 
физическое напряжение быст
рее сказывается на организм 
курящего человека и приводит 
его к утомлению.

Как же избавиться от па
губного пристрастия к табаку? 
Некоторые курильщики ждут 
каких-то особых лекарств, да
же желают подвергнуться 
внушению с помощью гипноза. 
Но я знаю много людей, бро
сивших курить без лекарства 
и посторонней помощи. Они, 
руководствуясь желанием сбе
речь здоровье, целиком поло
жились на свою решимость и 
силу воли. Даже со стороны 
заметно, как улучшается здо
ровье и повышается работо
способность человека, бросив
шего курить. Вот поэтому тем, 
кто еще не решался на этот 
шаг, остается пожелать на
всегда расстаться с табаком.

Н. КАРКИШИН, 
фельдшер Вильской 

больницы.

Активные помощники
Учащиеся Сноведской восьми 

летней школы оказывают боль- 
шую помощь сельской библиоте
ке. Двадцать ребят являются ак 
тивными книгоношами. Особенно 
хочется отметить Валю Маслихи 
ну, Любу Орехову, Нину Пуш
кину. Они не только разнося 
книги, но сами читают престаре
лым колхозникам, или тем людям, 
которые плохо видя г.

Умелыми руками ребят под ру
ководством преподавателя 11. И. 
Шамова сделаны двухсторонний 
стеллаж и выставочные доски, 
и теперь благодаря им книги не 
лежат на полу. Ребята также 
оказывают мне большую помощь 
в восстановлении книг.

М. Ш ЬЛОГУРОВА^ 
библиотекарь.

Москва. Студентки 2-го кур
са зоотехнического факультета
Академии имени Тимирязева 
Нелли Яковлева и Анна Фоки
на (справа) — совхозные сти
пендиатки. Обе они из Калуж
ской области. После школьной 
скамьи девушки работали 
доярками, Нелли — в совхозе 
«Коммунар», Аня — в совхозе 
«Заря». Право учиться в 
сельскохозяйственной акаде
мии молодые доярки завоевали 
своей хорошей работой.

В зачетных книжках студен-' 
ток только отличные отметки. 
Каждая из них после оконча
ния учебы поедет работать в 
родной совхоз.

• Фотохроника ТАСС.

Четверо суток под снегом
КУСТАНАЙ. По бескрайней 

Тургайской степи бредет человек. 
Он делает шаг, другой, третий... 
и падает на снег. Потом снова 
поднимается и опять шагает 
вперед. Четверо суток табунщик 
Бестауского совхоза Жолдыбек 
Жусупбеков провел в степи.

...Пурга застала табунщика 
Жолдыбека Жусупбекова с това
рищем, перегонявших лошадей на 
базу, далеко от поселка. Жолды
бек решил сменить уставшего коня 
на другого. Но лошадь, на кото
рую он хотел пересесть, вырва
лась и убежала вслед за табуном. 
Табунщик остался один на один 
с разыгравшейся стихией.

Двое суток плутал в глухой 
степи товарищ Жолдыбека, но 
всех лошадей сохранил и пригнал 
на базу. Тогда-то и стало извест
но, что второй табунщик отстал 
и затерялся. На поиски Жусупбе
кова вышли люди на тракторах, 
вездеходах, на лошадях. Но тщет
но.

...Оставшись один, Жолдыбек 
решил зарыться поглубже в снег 
и переждать непогоду. На четвер
тые сутки он, томимый голодом, 
выбрался из снежного кургана и

пошел наугад. В  степи его и 
встретили товарищи по труду.

За проявленное мужество ди
рекция совхоза объявила благо
дарность табунщикам. Их имена 
занесены в совхозную Книгу по
чета.

(ТАСС).

ное их сужение ведет к из-

В феврале 1954 года Пленум 
ЦК КПСС принял грандиозную 
программу покорения целины. На 
зов партии и правительства в ма
лообжитые, веками дремавшие 
степи Урала, Сибири и Дальнего 
Востока двинулись многочислен
ные отряды новоселов. Уже в 
феврале и марте 1954 года по
шли на Восток эшелоны с энту
зиастами освоения целинных и 
залежных земель.

В Барабинскую степь Сибири, 
в Ханкайскую долину Приморья, 
к Саянским хребтам в Хакасию 
отправились русские и татары, 
чуваши и мордва, жители многих 
городов и сел нашей необъятной 
Родины. За один 1954 год яз 
центральных и западных областей 
на постоянное жительство в 
районы новых земель пересели

П р и гл аш аем  на ш и р о ки е  п р о сто р ы
лось около 29 тысяч семей. Там, 
где были пустыри или лесные за̂  
росли, где шумел седой ковыль, 
появились новые улицы и целые 
поселки.

«Целинные земли, — говорил 
Н. С. Хрущев, — это действи
тельно золотой клад нашей стра
ны». Обживать эти земли люди* 
из центральных районов страны 
едут и едут. Только за последние 
два года из Выксы и района пе- 
ресилилось 85 семей в район 
Сибири и Дальнего Востока.

В Тюменскую область в колхо
зы «Россия» и имени Чкалова, 
в совхозы «Хмелевский», «Кро* 
товский» переселилось 52 
семьи, В их числе братья Василий.

и Анатолий Афонины, И. Жарков, 
Ф . Туваев, В. Горюнов, А. Яшнов, 
Т. Фезонин, И. Андриянов, И. Ма
ралов, П. Селезнев, А. Брюхан- 
ков, В. Мигунов, Ф. Назароз,
А. Шуваев, Н. Балдин, М. Ани
кин, К. Купцов, И. Торгашов и 
другие.

В совхоз «Сергеевский» Амур
ской области уехали Н. Савенков, 
Е. Комраков, В. Шибанов,
А. Ижов и другие. В Хабаровский 
край — И. Лысов, Н. Пантелеев, 
М. Середин, А. Сочнев, В. Анто
нов и многие другие. Все они хо
рошо зарабатывают, имеют доб
ротные новые дома с приусадеб
ными участками, коров, свиней, 
овец, кур. Живут в полном до

статке. Многие из них во время 
отпусков приезжали в Выксу, про
дали здесь свои старые дома. А 
сейчас приглашают своих земля
ков приезжать к ним, жить и 
трудиться в многоземельных кол
хозах и совхозах. В. ТЕПЛОВ, 

уполномоченный по переселе
нию,

17 марта, ВТО РН И К
17.00 Для дошкольников и млад

ших школьников. «Умелые руки».
17.30 Для старших школьников. 

«Рассказы об искусстве».
18.00 «Сельская новь». Телеви

зионный журнал.
18.50 Телевизионные новости.
19.00 А. Чехов «Чайка». Премь

ера телевизионного спектакля. Пе
редача из Ленинграда.

21.10 « С П Л О Ч Е Н Н О С Т Ь ,  
Д РУ Ж БА , БРАТСТВО». Переда
ча, посвященная годовщине до
говора с Болгарией.

21.30 Телевизионные новости,
22.00 «ИСКУССТВО». Телевизи

онный журнал.

Редактор М. М. РОГОВ.

Гашин Борис Иванович, прожи
вающий в с. Натальино, Выксун
ского района, возбуждает граж
данское дело о расторжении бра
ка с Гашиной Зоей Андреевной, 
проживающей в с. Натальино, 
Выксунского района.

Дело слушается в Навашин
ском нарсуде.

Л в т ш т е  
З я о в ш т е
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